

Mejor ahora o hace 30 años?

Escrito por morpheo81 - 07/05/2015 14:41

Pues muchas veces tengo esta discusión con mis padres desde hace muchos años cuando la vivienda empezó a subir tanto, si la vida era mejor hace 30 años o ahora. La respuesta es mucho más compleja de lo que podría parecer ya que cada uno valorará que es vivir mejor de una manera muy distinta.

Lo cierto es que hace 30 años con un sueldo de "currito" vivía una familia con 2 hijos con casa en propiedad, eso sí con vacaciones en el pueblo y saliendo a comer fuera lo justo.

Ahora con un sueldo no tienes ni para pagarte la casa a 50 años y menos aún tener 2 hijos...

Este artículo aunque es antiguo me viene de perlas para apoyar la tesis de que se vivía mejor hace 30 o casi 40 años ya que el artículo es antiguo.

El precio de la vivienda se ha multiplicado por 31 en términos de moneda constante respecto a 1978, mientras el salario base se ha reducido el 10%.

Víctor Relaño / Enrique Morales

A las ocho de la mañana, puntual como un reloj suizo, Luis Úbeda recorría los escasos 30 metros que le separaban del quiosco de periódicos y la panadería. Siempre llevaba el diario Ya, por el que abonaba 8 pesetas. La pistola de pan le costaba nueve. Corría el año de 1978. Treinta años después, Úbeda sigue el mismo guión diario. Pero el periódico le cuesta un euro y el pan, 55 céntimos.

Si ambos precios se expresaran en euros y se aplicara el factor de corrección por la pérdida de poder adquisitivo de la moneda por la inflación, el resultado es que el periódico cuesta tres veces más que en 1978 y la barra de pan vale casi el doble.

Los españoles son más pobres hoy que hace 30 años. Los sueldos son más bajos y el precio de los productos de primera necesidad resultan considerablemente más caros. En 1978, los hogares se enfrentaban con uñas y dientes al inicio de la segunda crisis del petróleo. Descontada la amenaza de la inflación, hoy los datos resultan demoledores. El salario base se ha reducido casi un 10% en términos de moneda constante. La vivienda ha multiplicado su precio por 31.

Estanflación

En el año de la Constitución, el país se hallaba envuelto en una fase de recesión económica combinada con una alta inflación, por el meteórico ascenso del valor del petróleo. Un estancamiento económico, unido a altos precios (estanflación) que condujo a una política de tipos de interés muy elevados para combatir el IPC. El presidente del Gobierno, Adolfo Suárez, había confiado la dura tarea de hacer frente a la crisis a Fernando Abril-Martorell, como vicepresidente segundo y ministro de Economía. Las revisiones salariales superaban el 20% cada año.

Treinta años después, la economía doméstica está en peor situación. Si se realiza un estudio del valor de determinados bienes y servicios en euros y depurado el efecto de la inflación, las cifras reflejan ese empobrecimiento en tres decenios. En 1978, el salario base era de 108 euros y ahora es de 99, siempre considerando precios que depuran el efecto de la inflación. Los bienes de primera necesidad han registrado un encarecimiento brutal. La barra de pan ha pasado de 5,5 céntimos de euros a 9 céntimos. El periódico ha subido de 0,05 a 0,17 euros. El redondeo aplicado con el euro ha encarecido muchos productos hasta un 66%.

Para igualar los precios actuales de los productos hay que dividir el precio actual por 5,72 para obtener precios equivalentes a los de 1978. El cuadro adjunto refleja los precios de 1978 en pesetas y su equivalente en euros, los de 2008 en euros y los mismos tras aplicar la corrección inflacionista de 30 años.

El nuevo escenario de coste y salarios ha determinado la configuración laboral de los hogares. Hace treinta años, apenas trabajaban mujeres. Si lo hacían, necesitaban permiso de los padres o los maridos. Ahora tienen que trabajar ambos cónyuges. Uno solo para pagar el préstamo hipotecario.

Al final el resumen es que ahora podemos irnos de vacaciones a cancún pero no podemos tener una casa en propiedad, que cosas tiene esto del crecimiento, el ser europeos y la globalización.

=====

Re: Mejor ahora o hace 30 años?

Escrito por javi.c - 07/05/2015 15:21

Para mi mejor hace 30 o 40 años, ganabas lo suficiente para comprarte una vivienda y años después un villita o un apartamento y con 5000 pesetas llenabas el carro de la compra como si fuera para una boda, hoy en día si te llega para comer y pagar agua luz etc. ya te puedes dar con un canto en los dientes.

Saludos

=====

Re: Mejor ahora o hace 30 años?

Escrito por juanmanuc - 07/05/2015 16:46

Es muy complicado, por un lado si lo miramos en lo que ha subido la vivienda, que es una necesidad que se debe considerar de primer nivel, pues hace 30 años mejor y 40 mejor todavía.

En cuanto a la proporcionalidad de la cesta de la compra en lo que se refiere a alimentación y artículos de primera necesidad, con respecto a los sueldos ahí también se ha encarecido la cosa, aunque no tanto como la vivienda.

Por otro lado hoy disfrutamos de tecnología que hace nuestra vida más fácil a precios cada vez más asequibles.

Las comunicaciones, los medios de transporte, los ordenadores la ingeniería en general hacen que existan cuestiones que son prácticamente incomparables que hacen que nuestra vida sea mucho menor.

En resumen lo más básico en general se ha encarecido, pero por otro lado hay cosas que nos mejoran la vida que han evolucionado técnicamente muchísimo y que además han abaratado su precio por lo que es difícil establecer comparaciones.

Salu2.

=====

Re: Mejor ahora o hace 30 años?

Escrito por Iarpeiro - 07/05/2015 20:06

Desde el punto de vista de renta, por supuesto que mejor hace 30 años, especialmente teniendo en cuenta la evolución de los sueldos.

Hace 30 años un trabajador por cuenta ajena, salvo sectores muy volátiles, ganaba más que actualmente, este es otro claro síntoma de lo "bien" que lo han hecho nuestros gobiernos durante estas décadas.

Antes mirabamos al futuro, ahora miramos al pasado.

S2.

=====

Re: Mejor ahora o hace 30 años?

Escrito por morpheo81 - 13/05/2015 14:03

Bajo mi punto de vista nos han vendido el progreso como algo bueno pero yo cada vez lo dudo más..., el progreso como bien sabemos ha traído que podamos tener móviles, una teles y hasta frigoríficos que hacen 400.000 cosas pero lo verdaderamente importante, lo que hace que podamos vivir sea cada vez más difícil de conseguir, sin contar los estragos que la crisis nos ha traído.

El consumo es el que "mueve" la economía pero alguna vez nos preguntamos si vivimos con muchas cosas superfluas que no usamos y no necesitamos? mientras que lo verdaderamente importante (Comida, alimentos, electricidad,...) se ha encarecido de una forma barbara. Hasta morir se sale carísimo en este país.

Lo próximo parece que será la salud hasta ahora garantizada pero que cada vez vemos como se merman los recursos en lo público mientras que los seguros privados se van introduciendo, donde muchas empresas (incluido lo público) han ido introduciendo los seguros de salud privados a través de subvenciones, descuentos, etc...

Esperemos que dentro de otros 10 años no tengamos que estar diciendo aquello de que hace 40 o 50 años se vivía mejor.

=====